

# ¡República y viva España!

Alicantinos: El domingo se librará la batalla electoral en que nuestra dignidad y amor propio están empeñados en sacar triunfante al prestigioso, honrado y sabio doctor D. José María Esquerdo y Zaragoza.

Nuestro querido candidato cuenta con las simpatías más acendradas en la opinión pública, y es preciso, indispensable, que lo saquemos triunfante con la avasalladora fuerza numérica que contamos en esta capital y circunscripción los defensores de la causa moral y santa de la República y de las reivindicaciones sociales.

Todo el que se interese por el bienestar y mejoramiento de la patria, debe combatir con saña, con tesón y energía, la odiosa candidatura monárquica, que por serlo, lleva aparejado el estigma de los infinitos males que agobian y aniquilan a nuestra patria querida, y es la causante de la podredumbre que impera y malefica la vida social.

El que emita su voto á favor de un monárquico es un mal ciudadano que se hace cómplice y responsable de las indignidades é injusticias que pone en práctica la monarquía, y de la miseria y malestar que se sienten por toda la nación.

¡A votar, pues, correligionarios al prestigioso candidato republicano, que representa y significa la moralidad y la honradez en su más pura y excelsa verdad!

## POR MAISONNAVE SIN COMPARAR

En nuestro pueblo perdura la memoria del ilustre alicantino don Eleuterio Maisonnave. Buena prueba de ello es el grandioso homenaje tributado ayer en la procesión cívica que realizó Alicante honrando el recuerdo de tan esclarecido alicantino.

En estos sentimientos de gratitud y afecto que se exteriorizan palpatantes en esta ciudad, hay que reconocer que es la masa popular la que más hondamente siente y la que con más entusiasmo contribuye á prestar grandiosidad á actos de esta naturaleza.

El elemento oficial prestó escasa brillantez al acto con su asistencia. Excepcionando al señor alcalde, no asistió al acto ningún concejal demócrata ni conservador; y si á este no hubieran concurrido algunos ediles republicanos, la representación municipal hubiera sido nula.

Como en años anteriores se depositó una corona en la estatua del llorado y querido paisano, ofrenda que simboliza el profundo cariño que nuestro pueblo guarda hacia el recuerdo de tan generoso y decidido bienhechor.

### Noticias de Barcelona

FOR CORREO. Lerroux.—Mitin.—A Madrid.—Desgracia

En Lérida dió anoche un mitin Lerroux entre escándalo y aplausos.

En Carnadells, Lerroux intentó dar otro mitin, pero desistió de ello al ver que los republicanos le recibían en actitud hostil.

En el Hipódromo hay esta tarde una concurrida enorme, pues cinco aviadores realizarán distintas pruebas.

En el teatro del Bosque ha habido esta mañana un mitin católico.

Ha sido un verdadero fracaso.

Ha marchado á Madrid el subsecretario de Hacienda señor Riu.

El automóvil del candidato señor Martín votó en Cervers.

El chauffeur se halla grave.

Los que ocupaban el auto sufrieron contusiones sin importancia.

Reig. Barcelona 5 Mayo 1910.

Como el naufrago se agarra á una tabla, se ha agarrado el señor Díaz Moreu (hijo), al faldón del electorero Rojas, convencido de que por sus méritos, apenas obtendría media docena de votos, contando los de la familia y amigos íntimos.

Se nos dirá que á este candidato es el que con más afán combatimos, y esto tiene una explicación razonable.

Los señores Francos Rodríguez y Canals, aparte de los defectos que les hemos señalado, tienen en política una personalidad perfectamente conocida.

Pero al señor Díaz Moreu (hijo), ¿quién le conoce en Alicante, ni menos en la circunscripción? Nadie.

¿Qué méritos ha contraído, qué condiciones favorables reúne, para que porque si se le regale un acta?

Tenga la seguridad el candidato de referencia, que si esas estimables cualidades políticas las poseyera, nuestra campaña contra él, sería tan débil, que nos limitaríamos á defender nuestra candidatura sin atacar apenas la suya.

Diariamente pedimos que alguien nos demuestre que el referido señor tiene condiciones para ser nuestro diputado, y hasta ni aún el periódico que ha tomado su defensa, se atreve á enumerarlas. Solo se funda en que Canalejas lo impone.

Nada favorecido resulta con tal afirmación el demócrata don José, si tal cosa es cierta, porque imponer un candidato *porque sí*, no puede hacerlo quien en su pecho sienta algo de amor á la democracia.

Quizás muchos no lo crean, pero es muy cierto, que nosotros, que particularmente encontramos muy simpático al joven señor Díaz Moreu, sentimos en gran manera, que por un amor propio mal entendido, nos le ofrezcan sus correligionarios como principal blanco de nuestras censuras.

Y no entremos en el terreno de las comparaciones, porque entonces, ¿qué representa el señor Díaz Moreu (hijo), ante la grandiosa figura política del esclarecido alicantino doctor Esquerdo?

### ¡OH, LOS DEMÓCRATAS!

Lo que el reaccionario Msura no se atrevió á realizar, lo ha hecho un gobierno liberal-demócrata.

El sabio catedrático señor Fasset, por instigación de los frailes, ha sido amonestado oficialmente, por el enorme delito de haber prometido, hace cuatro años, él y varios de sus alumnos, durante la suarema:

¿Y nos gobiernan Canalejas, el hombre que recorrió toda España, predicando las más atrevidas teorías liberales que dentro de una monarquía, (ó de una república, si preciso fuere) pudieran llevarse á la práctica?

Bien es verdad que entonces era un *lío con toda la barba*, y ahora no le queda más que el bigote, y teñido, según dicen.

Rogamos á nuestros suscriptores se fijen en la cabecera de nuestro periódico, á fin de evitar que lo confundan con otro del mismo título que ha aparecido de contrabando en esta capital.

### HOJA ELECTORAL

#### MORAL CIVICA

La urna electoral

Esa urna es el alma del pueblo. En ella se encuentran todos los vicios y virtudes del alma, todas las pasiones y facultades.

Como luchan en el alma del individuo los sentimientos, así luchan en la urna electoral las tendencias, aspiraciones, opiniones é ideas del pueblo.

Como hay individuos miserables, abyectos, ruines é idiotas, también hay pueblos idiotas, abyectos, ruines y miserables; en la urna se halla la dignidad ó abyección, la sabiduría ó la estupidez, la grandeza ó la ruindad del alma popular.

Allí deposita el pueblo su voluntad; el codicioso deposita allí su codicia; el astuto, su astucia; el fanático, su fanatismo; el hombre de bien, su bondad; el sabio, su ciencia; el esclavo, su servilismo. Las pasiones, las virtudes, los vicios y las aspiraciones del alma, no hacen más que cambiar el nombre propio por el de los candi-

datos. *Fuiano de Tal*, significa tiranía, caciquismo, inmoralidad, especulación, chanchullo, mentira legal; *Zutano de Tal* significa libertad, progreso y equidad; *Mengano de Tal* quiere decir venganza, sangre, odio, fanatismo.

Una urna embrutecido, llena la urna con su embrutecimiento; un pueblo abyecto, la llena de abyección; un pueblo digno y consciente, la llena de dignidad y de justicia. De este depósito se surtirán por espacio de algunos años las fuentes de la vida nacional; de ese corazón procede la sangre que ha de llenar las venas del organismo patrio.

Una sangre viciosa producirá dolores, malestar, podredumbre y corrupción; una sangre sana, comunicará vigor, salud y vida.

Esta urna es el alma que llevará á las Cortes sus virtudes ó sus vicios: es la garganta que pronunciará blasfemias ó cantará amores; es el loco que declarará disparates, ó el sabio que promulgará grandes máximas, ó el villano que se pondrá al servicio del que lo compra.

La papeleta electoral. Ese pedacito de papel que la ley pone en manos del elector es la espada de la justicia, el baluarte del derecho. Es el trono, el ejército, la policía, la hacienda pública, la ley en manos del pueblo.

En un empate, ese pedacito de papel da el triunfo á un candidato y la derrota al otro. El voto de ese diputado, en caso de empate, en la Cámara podrá decidir el porvenir de la patria... Ese candidato triunfante podrá ser un redentor del pueblo ó un miserable aventurero. Todo el bien que haga aquel redentor y todo el daño que cause este malvado, están en aquel pedacito de papel puesto en manos de un elector, consciente ó inconsciente: éste es el principal autor de la gloria ó de la infamia del elegido.

Ese pedacito de papel sale de las manos del elector para ir á la urna. De allí reaparece para volver á visitar periódicamente á aquel de cuyas manos ha salido, disfrazado en traje diferente. Este regreso es una cosa singular y notable. A fin de trimestre, viene en forma de recibo de contribución; á principio de año en forma de cédula personal; en caso de pleito se convierte en sentencia judicial; al padre que tiene hijos varones, le visita á los diecinueve años en forma de emplazamiento del hijo para las quintas; en tiempo de guerra, es la papeleta llamándolo á filas. Los bandos del alcalde, los fallos del juez, las circulares del fiscal, los Boletines del gobernador, la Gaceta del gobierno, las leyes de las Cámaras y los decretos del monarca, son papeles amasados y

confeccionados con el papel de las papeletas electorales.

En la papeleta no hay más que un nombre; aquel nombre es un programa; aquel programa es una iniquidad, una locura y una estupidez, ó una reparación y una redención.

Los pueblos constitucionales no tienen derecho á quejarse: «tienen lo que quieren». En la papeleta electoral el padre ha vendido la sangre del hijo; el obrero su trabajo; el propietario, su hacienda; el ciudadano, su derecho. Aquel papellito es una escritura tremenda, absoluta, definitiva. En las guerras coloniales, el padre firmaba en el acto de emitir el voto, la ségula del jefe de zona que reclamaba el hijo para ir á sepultarlo en la manigua.

La madre decía al marido: no te metas en contiendas electorales. Con esto venía á decirle: «deja el partido gobernante que venga á robarnos los hijos y que los lleve á la muerte cuando quiera». Le decía: no te metas en contiendas; acaso la vida de nuestros hijos vale la pena de que vayas á votar?

Y luego la madre maldecía la guerra, y el padre lloraba la pérdida del hijo; pero en la sangre del hijo ni las lágrimas de los padres servían ya para escribir ni para borrar el nombre de la papeleta electoral.

Electo: ese papellito que la ley te pone en la mano, es tu sentencia.

### A las autoridades

Llamamos la atención de los señores gobernador civil y presidente de la Junta Provincial del Censo, sobre el hecho de que ayer fueron fijadas en Santapola las tiras anunciadoras de la candidatura del doctor José María Esquerdo Zaragoza, y esta mañana han aparecido completamente destrozadas.

Como esto es un modo rastroso de combatir á nuestro candidato, nos creemos asistidos de un derecho, al elevar desde aquí nuestra energética protesta, y al pedir que se sirvan ordenar á las autoridades de dicho pueblo, que se guarden á nuestro candidato los debidos respetos. ¿Sereamos atendidos?

### CIRCULO REPUBLICANO

#### AVISO IMPORTANTE

Se ruega á todos los correligionarios que quieran cooperar al triunfo del ilustre alicantino y prestigioso correligionario don José María Esquerdo, acudir todas las noches al Círculo Republicano de la calle de Bailén, con el fin de auxiliar á las comisiones electorales de cada distrito en sus trabajos.

NO CONFUNDIRSE  
Con la de al lado

# ACEVEDO

NO CONFUNDIRSE  
Con la de al lado

PRINCESA, 16

Unica y verdadera sombrerería ACEVEDO — Esta casa no tiene sucursal en Alicante  
Gran surtido en Sombreros de Paja para caballeros, y niños.—Ultimas novedades en SOMBREROS y GORRAS del país y extranjera  
para la temporada de verano.  
PRECIO FIJO  
Exclusiva para la venta de sombrero «Laville»  
VENTAS AL CONTADO  
(On parle français)

## Esplá, Muñoz y Vidal

INGENIEROS

Calles de la Victoria, 5 y San Fernando, 28

Grandes almacenes de máquinas, motores, contadores, ventiladores, estufas, aparatos, materiales y conductores eléctricos de todas clases.

Enormes existencias de lámparas de arco voltáico e incandescentes de filamento metálico, téntalo y carbón de las mejores marcas á precios sin competencia.

Telegrafía, telefonía y timbrería

Pilas y acumuladores.—Aparatos eléctricos medicinales y para demostraciones científicas en Institutos y Escuelas.—Pararrayos de edificios, líneas y estaciones. Correas, amiantes, empaquetaduras, acetos y grasas para maquinaria.—Hilos y cuerdas metálicas y efectos navales.

Stock Michelin

de cámaras y cubiertas para automóviles. Gran surtido de fotos para automóviles y automovilistas.

Gramófonos

Perfumería eléctrica. Inmenso surtido en cristalería, arañas, brazaes, péndulos, portátiles y objetos de fantasía para alumbrado.

Objetos para regalos

Instalaciones de todas clases eléctricas y mecánicas.

## LA LUCHA

Pocas horas quedan para que nuestro pueblo con su virilidad y sus derechos, demuestre á los monárquicos su poderosa fuerza avasalladora de que dispone en esta circunscripción, para sacar triunfante la candidatura del prestigioso doctor señor Esquerdo.

Ni rastros de procedimientos, ni patrañas estúpidas de nuestros enemigos, llevarán á nuestro ánimo el desaliento para luchar denodadamente contra los sostenedores del actual régimen.

A la lucha iremos con nobleza y altura de miras, contando tan solo con nuestras fuerzas, las cuales constituyen por sí el triunfo de nuestro candidato. Pero si por el contrario los monárquicos se empeñan en llevarnos más lejos de lo que la legalidad requiere, ¡guay de ellos! iremos con todo el entusiasmo de que estamos poseídos, rechazando con energía poderosa, las porquerías y gazapos que se intentan poner en prácticas.

Mediante bien los monárquicos y piensen lo que van á hacer. Estamos prevenidos y prestos irán nuestras huestes á aplastar á esos enemigos de la Razon y la Justicia.

A luchar, pues, correligionarios, y á sacar triunfante la candidatura del doctor Esquerdo.

## COMUNICADO

Señor director de EL PUEBLO.

Suplicamos á usted se digne insertar en su periódico el siguiente comunicado, que con esta fecha dirigimos al señor director de *Diario de Alicante*:

Muy señor nuestro: Hemos leído en el número de su periódico correspondiente al martes 3 del actual, un suelto inserto en la sección política local con el título «Elche», en el que dice que aquí se va á volcar el puchero con todas las de la ley, porque así lo manda el Sr. Díaz Moreu, y que al parecer el encargado de hacer tal indignidad es el Sr. Tari.

A esto contestamos los que componemos el Comité de la coalición republicano-socialista, que ni que lo mande Díaz Moreu, ni que lo ordene el mismísimo Dios, ni que se preste á ello Tari, no se volcará el puchero en estas elecciones, porque tenemos los republicanos y socialistas de Elche los co... razones muy grandes y muy hermosas para impedir por la fuerza y cueste lo que cueste que aquí se hagan el domingo próximo las ilegalidades que su periódico anuncia anticipadamente.

El puchero se lo han volcado siempre monárquicos entre monárquicos, pero ahora que tomamos parte en las elecciones republicanas y socialistas juntos, no se hará más que legalidad, impuesta por nosotros á las cuatro fracciones monárquicas, que ahora van juntas en indecente contubernio.

Y si el Sr. Díaz Moreu, quiere volcar personalmente el puchero, puede darse una vueltecita por aquí, sólo acompañado, para tocar de cerca los resultados.

Elche 5 de Mayo 1910.—Por el Comité de la coalición, José Casanova.

## El descanso dominical y las tabernas

En la última sesión celebrada por el Instituto de Reformas Sociales se leyó la comunicación del Instituto, dirigida al Gobierno, contra la reapertura de las tabernas en domingo.

Se propone el Instituto revisar el pacto que han celebrado los taberneros con sus dependientes, para comprobar si reúne las condiciones legales.

También se leyó una Real orden de Gobernación, en la que se participa al Instituto, en contestación á las cuatro exposiciones que en estos últimos meses le había dirigido sobre frecuentes infracciones del descanso dominical, que se ha circulado una orden á los gobernadores para que por sí y lo

alcaldes y agentes se vigile el cumplimiento de la ley.

Disutióse luego sobre el trabajo en las prisiones, asunto sobre el cual presentó un notable informe el señor Marvá, jefe de la sección segunda, y hablaron con gran competencia los señores Ugarte y Sánchez de Toca.

Asistieron á la sesión, además de estos dos señores, Moret, Azoárate, Cobian (don Victor), Incharraundieta, Maluquer, Martín Alvarez y los seis vocales obreros.

## LABOR CLERICAL

Se nos participa, que en el Instituto General y Técnico, se obliga á los jóvenes estudiantes, menores de edad todos ellos, á que firmen un mensaje en contra de las escuelas laicas.

Algún dignísimo catedrático, parece que ha protestado de hecho tan escandaloso, y con ese motivo, han trasladado los pliegos de firmas á una casa vecina, para que los estudiantes los firmen allí, sin consentimiento de sus padres ó tutores, des de luego.

¡Que bien ridiculizá el popular *Sastre del Campillo*, en «Ruido de Campanas» y «Las Bribonas» á ciertas juntas de dama!

¡Y luego alardearán de haber recogido tantas y más cuantas firmas!

Pero callarán que pertenecen á niños y niñas incautamente sorprendidos.

## IMPORTANTE

Se cita para hoy á las nueve de la noche, en el local del Centro de Sociedades Obreras (Avenida de Zorrilla, 2), á todos los interventores, apoderados, é individuos que forman las comisiones electorales, rondas de legalidad del sufragio, acción ciclista y agrupaciones de distrito, del partido republicano socialista.

Se encarece la puntual asistencia, por tenerse que tratar de asuntos importantísimos, relacionados con las próximas elecciones.

## Registro civil

Nacimientos.—Vicenta García Balaquer y Antonio Quirant Ortiz.

Defunciones.—Josefa Huesca Gomis y Joaquina Ortuño Guerra.

Matrimonios.—Ninguno.

## NOTICIAS

Hemos oído asegurar, que un agente electorero de esta capital, ha prometido á los pescadores y vendedores de pescado, que el tinglado que en la actualidad se construye en el muelle de Poniente, será enlevado en sitio que los interesados designen.

Como el hecho constituya un pedid electoral, llamamos la atención de todos para que no crean tal patraña ó engaño, pues las cosas tal como se han estudiado por la Junta de Sanidad y évil á del puerto, el referido tinglado quedará terminado en el sitio que hoy se construye, una vez pasadas las elecciones.

Baste de embustes, señores electoreros, pues conste que vivimos muy lejos del Caliste Irujo para ser engañados como un chino.

## Pedro Llorca

Casa en Valencia y Alicante



Servicio de vapores para Canarias, Puerto Rico, Mayagüel Ponce, Santiago de Cuba, Matanzas y New-Orleans.

Para Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

Para Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, México y San Francisco de California.

Para Colonias Francesas, Inglesas, Portuguesas, Liberia, Alemanas, España y Congo.

Servicio para la Costa y Norte de España.

## \* MOLINA Y SANCHEZ \*

Representantes depositarios de la cerveza

E. PETRY (ANTES LUIS MORITZ)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.

Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Rossi de Turin. Vinos finos de Mesa, claretos, tintos y blancos, servidos á domicilio en barriles y embotellados.—Economía en los precios.

Los encargos: Plaza de Ghañi, núm. 5 (antes Teatro).

## CALZADO MALLORQUIN

Procedente de las mejores fábricas de Palma

Esmerada construcción, elegante forma y reconocida solidez

Precios sin competencia

No equivocar: Castaño, 37, Esquina á la Plaza del Teatro.

HOJAS ELECTORALES.—Estas hojas se venden en la Administración de *El Molin*, Alberto Aguilera, 52, Madrid, al precio de 5 pesetas millar.

La única y verdadera sombrerería ACEVEDO, 16, Princesa, 16, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ya ha recibido los últimos modelos, en sombreros de paja para caballeros y niños, como también grandes novedades en gorras de todas clases y formas, para la temporada de verano.

AVISO.—Esta casa, no teniendo por costumbre de vender los sombreros de paja del año anterior, pone en conocimiento del público que los que no son de la temporada, llevan un 100 por 100 de rebaja, á sea la mitad de su precio.

Para convenceros de la verdad, no dejéis de vis tar esta en casa, antes de hacer sus compras.

No confundir: única y verdadera sombrerería Acevedo, 16, Princesa, 16.

Es tanto el entusiasmo que reina entre nuestros correligionarios de la capital y los de la circunscripción, que es segura la conquista del voto en favor de nuestro candidato el sabio doctor don José María Esquerdo y Zergoza.

Ya se ve á simple vista el cometa Halley, pero el espectáculo resulta verdaderamente hermoso haciendo la observación en unos buenos anteojos de teatro.

La orientación es fácil, y consiste en mirar hacia la izquierda y un poca arriba de la estrella llamada vulgarmente el *lucero de la mañana*.

La hora mejor es la de las tres de la madrugada durante unos cuantos días.

Para la actual temporada de verano, ha recibido el acreditado establecimiento de tejidos «El Siglo», procedente de los principales centros de la moda un grandioso surtido en todos los artículos que esta popular establecimiento de tejidos vende.

Las más altas novedades en lanería, tales como los elegantes cortes de vestido Chanúg, Voáls, Etamine, Bengalines y Otomans gran fantasía.

Inmenso surtido en Echarpes y blusas de encaje confeccionadas á precios sin competencia.

Se encuentra en Valencia el general gobernador militar de Alicante, señor Pascual del Pobil.

Reina gran entusiasmo entre nuestros correligionarios y socialistas de Elche, para la lucha electoral del próximo domingo, los quienes esperan alcanzar una nutrida votación en favor de nuestra candidatura.

AVISO.—Agencia de encargos de Pascual Martínez, línea de Murcia, Torrevieja y Cartagena. Sigue su despacho, plaza de Isabel II, núm. 5, y no responde de los encargos que por error se entreguen en otro sitio.

El mejor tónico del mundo, Jerez quina «La Praviana». Medalla de oro y diploma de honor en la Exposición internacional de París del año 1908.

Se recomienda como el mejor aperitivo y como el mejor vino quinado para enfermos.—Depósito en esta plaza: Café del Comercio.

Hemos visitado los grandes almacenes de «El Aguilá» y tal visita nos ha dado ocasión de ver el inmenso surtido de ropas para caballeros y niños que ha recibido para la entrante temporada de verano.

En trajes á la medida, tanto de género nacional como extranjero, cuenta esta casa con un surtido inmenso de gran novedad y agradable dibujo.

Recomendamos al público visite dicho establecimiento.

Reina Victoria Hotel

Restaurant de primer orden

Almuerzos, 3 pesetas.—Comidas, 4 pesetas

Contabilidad, Francés, Caligrafía

Honorarios médicos

Bazán 39, 2.º—ALICANTE

EL PUEBLO se halla de venta en el kiosko madrileño de Pedro Escribano instalado en la plaza de la Constitución, y calle de Calatrava.

## Corseis Sur Mesure de Mme. Larroque

### \*\* LA HÉBÉ \*\*

Casa central: CARRETAS, 29 — Sucursal: PRECIADOS, 17

Tengo el gusto de participar por medio de mi Representante en esta plaza, que además de mis varios modelos, *Corset Tricot*, *Corset Seuleur*, *Corset Methodien*, etc., he traído de mi reciente viaje de París

Le nouveau modèle DIRECTOIR

corré que suprime completamente la cadera sin necesidad de emplear ninguna clase de cin, ara de goma por debajo del corset, que resulta muy incómodo.

Le corset DIRECTOIR

Especialidad para traje muy ceñido, es un encanto más, que muy gustoso, círas co á mi distinguida clientela y á toda señora elegante y de buen gusto.

Hotel del Comercio, San Fernando, 21, Alicante.

## Almacenes de EL SIGLO SUCESOR DE NAVARRO HERMANOS

Mayor y Pasaje de América

LOS D 2 MANILA, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto PRIMERA EN PAÑUE

5.000 trages confeccionados para caballeros y niños desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO

BODEGAS DE

CASANOVA

VINOS FINOS DE MESA

Clarete Benejama á 0'30 pesetas litro.—Idem Romano, á 0'25 id. id.—Tinto fino, á 0'25 id. id.—Tinto Jerez, á 0'40 id. id.—Moscatel añejo, á 1'25 id. id.—Añejo dulce, á 1'25 id. id.—Añejo seco, especial para enfermos, á 1 id. id.—Benejama seco, especialidad de la casa, 3 pesetas cántaro.—Clarete Romana, 2'75 id. id.—Clarete Pinoso, 2'50 id. id.—Aceites superiores de la Montaña.

SERVICIO A DOMICILIO

CALLE DE RAFAEL TEROL NÚM. 42.—ALICANTE  
Clarete superior de la Romana, en Bodega 2'25 pesetas cántaro.

El mitin de Crevillente

No podía Crevillente estar ajeno á la lucha electoral por esta circunscripción, contando con una importante masa obrera ansiosa de libertad y redención. Pruebas de sus condiciones progresivas, que repetirá seguramente el próximo domingo, manifestándose en las urnas. Como complemento al titánico trabajo realizado en pocos días por la comisión electoral de aquel pueblo, se celebró ayer á las 4 en punto el anunciado de propaganda en el espacioso local de la Posada Nueva, el de más capacidad del pueblo. Con una concurrencia enorme que llenaba completamente el patio donde se instaló la tribuna subieron á ella la comisión electoral de republicanos y socialistas de aquella localidad y los oradores alicantinos que hablan de tomar parte en el acto. Preside el congreso el republicano don José Alfonso, que con elocuencia expone el objeto del mitin y presenta á los oradores que han de tomar parte. Hace uso de la palabra el delegado del Comité Socialista de Crevillente, que con claras definiciones y la convicción propia del hombre luchador, encarece la necesidad de votar á Esquerdo, en quien tenemos el principio de nuestro triunfo completo contra el despotismo y la reacción.

Usa de la palabra Rodolfo Tomás quien con fácil y elegante expresión arenga á la juventud para que se organice y coopere á la emancipación de los pueblos y porque sus energías son las que deben remover los elementos de la situación actual. Es muy aplaudido. Monserrate Veleiro es aplaudido al pasar á la tribuna, y con tonos radicales, analiza la situación de la clase trabajadora de Crevillente. Recomienda la candidatura del doctor Esquerdo, y dice que de continuar indiferentes y sujetos á los caprichos de patronos y caciques, agravaréis vuestra situación, moriréis de hambre ó tendréis que emigrar. Baldomero López Arles. Saluda al noble pueblo de Crevillente. Recuerda sus actos históricos más notables y personas más distinguidas por su amor al progreso y la libertad.

Demuestra la necesidad de la escuela laica como base para que la nueva generación, libre de todo prejuicio reaccionario á esta España desgraciada.

Patentiza la diferencia de una candidatura republicana de otra monárquica, y aconseja que si queremos ser verdaderos españoles, hemos de luchar por la República.

Termina sus elocuentes párrafos recomendando que voten á Esquerdo, que representa el porvenir de España, y el carácter de la raza.

Lorenzo Carbonell. Saluda al pueblo de Crevillente en nombre de la comisión electoral, á la cual pertenece, y particularmente en nombre de sus compañeros de minoría señores Gaspariela y Rico, los cuales están en espíritu en este solemne acto. Relata el resurgimiento de las fuerzas radicales en Alicante y su provincia, á imitación de una juventud que desea emanciparse.

Prueba de este resurgir, son los triunfos electorales de la capital en Mayo y Diciembre, y de esta lucha electoral de la que lo que más nos interesa es, la organización de todas las fuerzas socialistas y republicanas de la provincia, porque todos deseamos un cambio inmediato de política, con la terminación de esta tutela central que nos enigella.

Con claridad suma, presenta en las condiciones que están los caciques de Crevillente y los procedimientos que siguen contra los que luchamos por un ideal, y dice: ya veis, al anuncio que vamos á la lucha con fe, los que hasta hoy se han discutido y han escandalizado acordando relucir hasta sus vidas privadas por las ansias del mangoneo, se unen todos contra nosotros, y ello os demuestra que se man nuestro triunfo, y, porque nos te-

men, debemos jugarlos el todo por el todo. Termina con párrafos elocuentes que entusiasman al auditorio y con una fogosidad propia del convencido dice, hemos de sacar triunfante al candidato Esquerdo contra todo impedimento y por encima de los obstáculos que la reacción ponga en juego. Es ovacionado. Hace el resumen el señor Alonso que felicita á todos por el entusiasmo que ha sido acogida la proclamación de Esquerdo, y dice, hemos terminado hoy aquí, ahora empezamos en las urnas, donde se discute nuestro honor, nuestro porvenir y nuestra libertad.

TEATRO PRINCIPAL

Anoche se celebró la anunciada función de gala en este coliseo á beneficio de la benéfica institución «La Cruz Roja». El teatro se encontraba artísticamente adornado, ostentando en el centro de la Sala el símbolo de la sociedad á cuyo beneficio se celebraba el espectáculo y bonitas colgaduras de ramaje y flores en los antepiechos de todos los pisos. Se puso en escena en primer término la divertida comedia en dos actos de los hermanos Quintan «Vida íntima», en la que se distinguieron notablemente las señoritas Consuelo Terán y Gloria Domínguez y los señores Castellón, Monmenén, Villa, Puigerver, Belda y Bofill.

Todos ellos parecían artistas profesionales acostumbrados á verse de continuo en estos lances teatrales, y en la meritoria labor que realizaron se adivinaba la eficaz cooperación del maestro inteligente D. Miguel Soler. Merecieron grandes y nutridos aplausos y ovaciones.

A continuación la señorita doña Concepción Sala Alemañ, ejecutó magistralmente selectas piezas de concierto en un magnífico piano ideal, cedido galantemente para este acto por la casa R. Bastida. Obtuvo la señorita Sala muchos aplausos y elogios por su habilidad y maestría que supo imprimir á las selectas páginas musicales que interpretó.

Seguidamente se puso en escena la zarzuela de costumbres valencianas, estreno en esta capital, titulada «El Trabuco», original de D. Emilio S. Pastor y música de D. Joaquín Valverde (hijo) y Torregrosa.

En la ejecución de esta zarzuela intervino numeroso personal, del que sentimos no conocer los nombres de todos, por las figuras en los programas, pero consignaremos sin embargo algunos de ellos que se distinguieron notablemente. La señorita Mariqueta Val, cantó con gran afinación un dúo con el señor Puigerver, que fué repetido por la singular ejecución que obtuvo por parte de ambos artistas. La señorita Val posee una bonita voz de timbre dulce y grato que conquista las simpatías desde los primeros momentos. El señor Castellón puso de manifiesto excelentes aptitudes y envidiables condiciones artísticas. Posee vis cómica y gracia natural que le conquistarían un puesto envidiable en el arte escénico si á él se dedicara. Fué aplaudido constantemente toda la noche y tuvo que repetir bastantes veces unos bonitos cuartetos que cantó en esta zarzuela.

Se exhibió en esta obra una bonita decoración de palmeras debida al pincel de don Feliciano Castellón, pintor y actor de excelentes condiciones, en cuyo trabajo ha prestado su cooperación don Vicente Borrás. La decoración obtuvo el beneplácito de la numerosa concurrencia y fué muy aplaudida. La velada resultó agradabilísima en su grado y los ingresos que ha obtenido la benéfica institución «La Cruz Roja» habrán sido importantes. De lo que nos alegramos.

LULIO.

Servicio Telegrafico

Información general

LA POLITICA

Miedo  
Barcelona.—Con motivo de las elecciones, muchos alcaldes han interesado del gobernador los envíe fuerzas de la benemérita.

Por si acaso  
Barcelona.—Si á pesar de los propósitos de los radicales de votar á Sol y Ortega éste se obstina en prohibirlo, se votará á Santiago Valentí Camps

A Madrid  
Sevilla.—Esta noche sale para Madrid el señor ministro de Marina, don D. Juan de Borja y Borja.

Sustituto  
Madrid.—En onanto regrese el Sr. Arias Miranda se nombrará sustituto al Sr. Salazarregui en el cargo de intendente del ministerio á causa del mal estado de salud de aquél.

De elecciones  
Madrid.—La única conversación en los círculos políticos es la de elección. La atención se halla fija en los distritos donde luchan monárquicos y republicanos. Estos confían obtener una minoría importante.

Weyler  
Barcelona.—Para el martes próximo tiene anunciado su regreso el capitán general de esta región D. Valeriano Weyler.

De regreso  
Madrid.—Han regresado á la Península los señores general Jordana, coronel Prieto y varios jefes y oficiales. El Sr. Jordana regresará á Melilla dentro de esta primera quincena de Mayo.

A la Granja  
Madrid.—Háblase de la posibilidad de que los Reyes marchen á La Granja con objeto de que allí dé á luz la Reina doña Victoria, contra lo que anteriormente se proponían de que dicho acontecimiento fuese en Madrid.

men, debemos jugarlos el todo por el todo. Termina con párrafos elocuentes que entusiasman al auditorio y con una fogosidad propia del convencido dice, hemos de sacar triunfante al candidato Esquerdo contra todo impedimento y por encima de los obstáculos que la reacción ponga en juego. Es ovacionado. Hace el resumen el señor Alonso que felicita á todos por el entusiasmo que ha sido acogida la proclamación de Esquerdo, y dice, hemos terminado hoy aquí, ahora empezamos en las urnas, donde se discute nuestro honor, nuestro porvenir y nuestra libertad.

TEATRO PRINCIPAL

Anoche se celebró la anunciada función de gala en este coliseo á beneficio de la benéfica institución «La Cruz Roja». El teatro se encontraba artísticamente adornado, ostentando en el centro de la Sala el símbolo de la sociedad á cuyo beneficio se celebraba el espectáculo y bonitas colgaduras de ramaje y flores en los antepiechos de todos los pisos. Se puso en escena en primer término la divertida comedia en dos actos de los hermanos Quintan «Vida íntima», en la que se distinguieron notablemente las señoritas Consuelo Terán y Gloria Domínguez y los señores Castellón, Monmenén, Villa, Puigerver, Belda y Bofill.

Todos ellos parecían artistas profesionales acostumbrados á verse de continuo en estos lances teatrales, y en la meritoria labor que realizaron se adivinaba la eficaz cooperación del maestro inteligente D. Miguel Soler. Merecieron grandes y nutridos aplausos y ovaciones.

A continuación la señorita doña Concepción Sala Alemañ, ejecutó magistralmente selectas piezas de concierto en un magnífico piano ideal, cedido galantemente para este acto por la casa R. Bastida. Obtuvo la señorita Sala muchos aplausos y elogios por su habilidad y maestría que supo imprimir á las selectas páginas musicales que interpretó.

Seguidamente se puso en escena la zarzuela de costumbres valencianas, estreno en esta capital, titulada «El Trabuco», original de D. Emilio S. Pastor y música de D. Joaquín Valverde (hijo) y Torregrosa.

En la ejecución de esta zarzuela intervino numeroso personal, del que sentimos no conocer los nombres de todos, por las figuras en los programas, pero consignaremos sin embargo algunos de ellos que se distinguieron notablemente. La señorita Mariqueta Val, cantó con gran afinación un dúo con el señor Puigerver, que fué repetido por la singular ejecución que obtuvo por parte de ambos artistas. La señorita Val posee una bonita voz de timbre dulce y grato que conquista las simpatías desde los primeros momentos. El señor Castellón puso de manifiesto excelentes aptitudes y envidiables condiciones artísticas. Posee vis cómica y gracia natural que le conquistarían un puesto envidiable en el arte escénico si á él se dedicara. Fué aplaudido constantemente toda la noche y tuvo que repetir bastantes veces unos bonitos cuartetos que cantó en esta zarzuela.

Se exhibió en esta obra una bonita decoración de palmeras debida al pincel de don Feliciano Castellón, pintor y actor de excelentes condiciones, en cuyo trabajo ha prestado su cooperación don Vicente Borrás. La decoración obtuvo el beneplácito de la numerosa concurrencia y fué muy aplaudida. La velada resultó agradabilísima en su grado y los ingresos que ha obtenido la benéfica institución «La Cruz Roja» habrán sido importantes. De lo que nos alegramos.

LULIO.

Farmacia de F. Gómez Mora MAYOR 23 Y 25

En esta oficina encontrará el público toda clase de aparatos y útiles necesarios á la medicina. Bragueros de todos tamaños y clases, en gamuza y goma, seda, etc., encargándose la casa de su colocación y arreglo á la medida. Fajas ó sujetadores ventrales higiénicos. Orinales goma para incontinencia de orina. Pulverizadores para la garganta y nariz. Medias de goma, algodón, hilo ó seda para varices. Suspensorios de todos tamaños. Brazaletes, Cabestrillos, Inhaladores de vapor, Biberones, irrigadores de porcelana, cristal y zinc, pesarios, etc. Preparación del oxígeno en el momento de pedirlo.

Gran taller de vaciados en yeso, escultura, talla y objetos de cementos, de Angel C. Fernández y Ramón Ripoll.

Calle de Sagasta (antes San Francisco) núm. 55.—ALICANTE

Sociedad Cooperativa

«Los Progresistas Españoles»

El inspector Provincial de esta importante sociedad D. Rafael Sánchez Vidal ruega á todos los que son y han sido asociados en ella, alejen de ellos, toda desconfianza que puedan tener en la misma. Le consta la mala administración de algunos funcionarios en esta capital y provincia por lo que está dispuesto á atender toda reclamación justa y velar con celo por el bien general de los asociados. Desde luego se tomarán medidas justas. Todo asociado que fué baja voluntaria antes de Marzo último, podrá reingresar sin tener que inscribirse de nuevo.

En breves días se han abonado dietas por enfermedades á los señores siguientes de esta ciudad:

- D. Salvador Pomares, 15 pesetas.
Nicolás Ribes, 15.
José Martínez, 25.
Narciso Remón, 26.
José Pastor, 29.
Francisco Barba, 26.
Juan Gómez, 23.
Vicente Iborra, 35.
Selvador Ripoll, 17.
Juan Valls, 23.
Remigio Aznar, 17.
Antonio Extrada, 26.
Juan Fuentes, 9.
Rafael Garrigós, 11.
Carmelo Sánchez, 25.
Antonio Fernández, 38.
Eusebio Telesforo, 17.
D.ª Manuela Linares, 23.
Antonia Fontanet, 11.
Parrificaci6n Garcia, 15.
Josefa Ant6n, 20.
Juana Aguilas, 35.
María López, 11.
Antonia López, 19.

También se haos saber á todos los que son asociados, que en breve se montarán las cooperativas por las cuales estaremos muy beneficiados, toda vez por que á nadie le faltarán las dietas durante su enfermedad.

Rogamos al público en general, se una á nosotros por cuanto obtendremos mayores beneficios en breve plazo. Oficinas de la Inspección provincial: Calle de Torrijos, 22, bajos. Alicante, 3 de Mayo de 1910. El Inspector de la Provincia, Rafael Sánchez.

CORREOS.—Academia dirigida por don Emilio Larraga, oficial supernumerario del citado Cuerpo. Lope de Vega, 55 á 61, Madrid.

BODEGAS ALICANTINAS

DE RICARDO MADEID

Vinos finos de mesa  
Clarete y tinto en botellas 3/4 litro, desde 0'20 á 0'30 pesetas. Valdepeñas extra, en botella 3/4 litro 0'20 á 0'40 pesetas. Blanco superior, especialidad de la casa, 0'30 á 0'50 pesetas botella. Clareta superior, en bodega, 2'25 pesetas el cántaro. Grandes existencias en vinos de Jerez, Cognacs y liceres de todas clases. Rioja, de todas marcas. Aceites superiores finos.

Servicio á domicilio  
En Barriles y Botellas  
SAGASTA.—NUMERO 39

Fotografía Ribas

AGUSTÀ 10, PRAL. (Antes San Francisco) ALICANTE

Salones lujosamente amueblados. Máquina instantánea especial para niños. Se retrata en el piso principal aun que esté nublado ó lloviendo.

Agencia de transportes y carros de mudanzas de

Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima. Se facturan valores con garantías. Bailén, 12 bajo.—ALICANTE.

La Austriaca

Cervecería y Fábrica de Gaseosas DE JUAN SANTAMARIA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sólido y con agua perfectamente filtrada con filtro BUBÓN y ESTERILIZADA, con el filtro PASTEUR.

LIMONADA ESPUMOSA. LA MEJOR QUE SE FABRICA.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios minerales que con el agua de Mondariz natural.

Alicante.—Zaragoza, 1 y Liorna, 2 Servicio á domicilio

Administración de correos

Llegada de correos á la Administración

Correo de Madrid, á las 8'15. Correo de idem, 6. Correo de Murcia, 12'15. Mixto de idem, 21'10. Andalucía, 14'30. Conducción de Alcoy, 7. Idem de la Marina, 12,30. Palma de Mallorca (Jueves), 7. Orán (viernes). Argel los días 2, 12 y 22.

Salida de los correos de la Administración

Correo de Madrid, las 9,15. Mixto idem, 21,30. Correo de Murcia, 6. Mixto idem, 15,30. Andalucía, 12,15. Conducción de Alcoy, 12,30. Idem de la Marina, 12,30. Palma de Mallorca (viernes). Orán (viernes). Argel (los días 5, 15 y 25).

Tranvía de la huerta

SALIDAS DE ALICANTE—PLAZA DE SANTA TERESA — 6,00.—8,30.—11,00.—13,30.—16,60.— 81,30 y 20,45.

Tip. «Progreso», Castañes, 44.—Alicante.

# EL AGUILA

## Grandes almacenes

de ropas confeccionadas para caballeros y niños

Casa fundada en 1850

Denominación y marca registradas

**Princesa, 2**

**Victoria, 1**

Sucursales: Madrid, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

### Sección de ropas para caballeros

Americanas de alpaca negras y colores de . . . . .	8	á	30	ptas.
Cazadoras y Guerreras para el campo . . . . .	3'50	á	12	>
Guarda-polvos para viaje . . . . .	12'50	á	40	>
Chalecos de piqué blancos y colores . . . . .	3	á	12'50	>
Pantalones de dril crudo y colores . . . . .	4'50	á	11	>
Id. lana, tricot, paño y armure novedad . . . . .	6	á	25	>
Togas de seda ó pañete con vueltas de terciopelo . . . . .	100	á	1'50	>

Frac de paño y vicuña negro . . . . .	30	á	75	ptas.
Levitas cruzadas de paño y estambre . . . . .	50	á	65	>
Sacos y Sobretodos de entretiempo . . . . .	25	á	100	>
Americanas y Chaqués de lanilla, vicuña y gerga para caballeros y niños . . . . .	10	á	50	>
Trajes completos de dril crudo y colores . . . . .	8	á	32	>
de lanilla vicuña y tricot . . . . .	15	á	80	>
de alpaca negra y colores . . . . .	30	á	40	>

### Sección de ropa para niños

Americanas de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de . . . . .	14	á	40	ptas.
Trajes Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años . . . . .	6	á	16	>
Trajes Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años . . . . .	5	á	38	>
Trajes Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años . . . . .	4	á	20	>
Trajes Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años . . . . .	4	á	26	>
Chalecos piqué para niños de 10 á 16 años . . . . .	4	á	6	>


Americanas de alpaca negra para niños de 10 á 16 años . . . . .	8	á	14	ptas.
Gorras de lanilla y dril, forma Alfonsina para caballeros y niños . . . . .	2	á	4	>
Gorras de paño y vicuña azul forma japonesa para caballeros y niños . . . . .	3	á	5	>
Sombreros de dril blanco y de imitación Panamá para caballeros . . . . .	2'50	á	3	>
Sombreros de dril y paja para niños . . . . .	1'50	á	6	>
de piqué blanco para niños . . . . .		á	2	>
de paja gran novedad para caballero . . . . .		á	3	>

### Sección de medida

Selecto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros

Surtido completo de gorras para caballeros y niños de 2 á 4 pesetas. — Bateleros de paja para niños. Sombreros de piqué para caballeros

—PRECIO FIJO— Todos los artículos llevan marcados los precios en sus etiquetas —VENTAS AL CONTADO—



**En las garras de la Anemia.**

Millares de mujeres casadas, millares de jóvenes solteras, desahucen, carecen de fuerzas, privadas de alegrías. Poco á poco la palidez mortal va descolorando sus mejillas; vénciseles los ojos, languidece su andar, todas sus actitudes revelan su estado de debilidad; su agotamiento de fuerzas. Si no hacen caso de estos padecimientos empobrecen y pronto se manifiestan los irreversibles síntomas de la tisis.

Si vuestra esposa, vuestra hija ó vuestro hermano se quejan de debilidad de punzadas en el costado, de dolores de cabeza, de dolores en la espalda, si carecieren de apetito, si su carácter se obscureciese, si su ánimo se hiciera taciturno, si hoy por hoy os dice que ya no le queda nada, que quiere decir que ya la anemia las apresa en sus garras.

Sangre rica y pura necesitan: dadles las Píldoras Pink, débela desde hoy porque cada una de estas píldoras representa sangre rica y pura. Las Píldoras Pink dan fuerzas, apetito, buenas digestiones; tonifican el sistema nervioso y restituyen el encanto y el júbilo patrimonio de la salud perfecta.

**Píldoras Pink**

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

### Tipografía "Progreso"

Castaños, 44. — Alicante.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos correspondientes al ramo de Tipografía.

### ABONOS COMPLETOS y primeras materias



**"DIE HÜTTE"** especiales para todos los cultivos.

Riqueza rigurosamente garantizada

Dirigirse en Alicante, JOSÉ LILLO. Despacho: Plaza d. Isabel II. número 26, bajos. Almacene: Calle de Pardo Gimeno (Barrio de Benatúa).

Disponible

**E. BOTÍ CARBONELL** Mayor, 13, 15 y 17 y Muñoz, 1, Alicante

ferreteria. Quircalla, Perfumería & Depósito de Explosivos

### El Crédito

Rafael Terol, 2.º Casa de compra venta de toda clase de objetos y colocación de capitales

DINERO sobre papeletas de empeños, alhajas, muebles, ropas, hipotecas. Préstamos á empleados del Estado y á militares que estén en activo. Se admiten imposiciones á partir del 10 de Enero de 1908, bajo la tarifa siguiente: De 1 á 250 ptas. el 6 por 100 anual. De 250 á 500 > el 8 > De 500 á 1.000 > el 10 > De 1.100 á 5.000 > el 12 >

Véanse las libretas que tiene la casa para este fin donde se detalla á satisfacción del imponente cuantos datos se piden á la casa.

El Crédito como garantía ofrece todos sus negocios y los edificios adquiridos por el mismo en esta capital, de los cuales pueden informarse cuantos los estimen convenientes. Estas garantías no las ofrece ninguna casa que se dedique á las mismas operaciones que en la actualidad se dedica «El Crédito».

Para detalles que no se fijan en el anuncio pueden pedirlos personalmente ó por escrito en las oficinas situadas en la calle de Rafael Terol núm. 2, 1.º y 2.º

Se admiten pequeñas cantidades semanalmente.



**PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles,**

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Alcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Alcock**

**TENGA PRESENTE**—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante mas de 60 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

**Píldoras de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Agente en España—J. Urruchi & C.ª, Barcelona.